

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EN SUFRAGIO DEL ALMA
DE LA SEÑORITA

DOÑA CONCEPCION SOTO Y PONZOA

Q. E. P. D.

Se celebrarán misas mañana, 27 del corriente mes, desde las seis hasta las doce, en la iglesia de Santa Eulalia.

Su familia suplica á sus amigos que rueguen á Dios por el eterno descanso de su alma.

R. I. P.

LO DEL DIA

†
Á LA MEMORIA DE
DON ACISCLO DIAZ ROCHER.

Hoy hace un año que el inolvidable fundador y director de la banda de música de la casa de Misericordia, entró en esta capital de regreso de la corte de España, en la que tanta honra conquistó con sus pequeños músicos; siendo aclamado y victoreado por el inmenso pueblo que ansioso le esperaba.

Algunos amigos del laureado director, que guardarán eternamente en sus pechos el sincero cariño que le profesaban, han dispuesto dedicarle en este día un recuerdo piadoso, y al efecto, se dirán misas desde las 8 hasta las 12 en la iglesia de religiosas de Madre de Dios, cantándose después de la última, un solemne responso en sufragio del alma del finado.

Se ruega á todos los que en aquel día contribuyeron á la ovacion del artista, asistan hoy al templo citado y eleven una oracion por su alma.

R. I. P.

La reunion en el teatro.

Con gran concurrencia se celebró el domingo la junta general extraordinaria de la Cooperativa de Empleados, bajo la presidencia del Sr. Hernandez del Aguila.

Hicieron uso de la palabra los señores Ledesma, Somalo, Cayuela, Olosa, Esplá, Maestro y otros, pudiendo decirse, que hubo unanimidad en todos ellos, como así mismo en los presentes; pues en principio se acordó la necesidad de hacer un sacrificio para que la asociacion sostenga su crédito y consolide en verdad y definitivamente la propiedad de la plaza de Toros, recién construida.

Con este objeto aceptó la reunion que cada accion de las emitidas, doble su precio y valor, con una peseta mensual.

Además se acordó nombrar una comision, compuesta de los Sres. Lo-

pez Somalo, Ledesma, Soler Aceña, Nolla, Martinez D. Alejandro, Soriano D. Eulogio, y Hernandez del Aguila, y no recordamos si algun otro, para que estudien la reforma del Reglamento, modifiquen la escritura social y resuelva las dificultades que puedan presentarse hasta que la sociedad empiece á marchar desembarazadamente.

¡Ya pareció uno!

El primer billete de banco extraviado que ha parecido, se lo ha encontrado Concha la modista, que vive en la calle de Agüera, núm. 9.

Es de hacer censtar este hecho, por la circunstancia de ser el primero de su clase, y porque la dicha Concha es pobre.

Con este motivo nos han dicho que tocante á intereses, Concha la modista tiene realizados otros actos tan honrosos como el de que nos ocupamos.

Ayer tarde en esta redaccion hizo entrega de las veinticinco pesetas á su dueño, sin aceptar ninguna recompensa por el hallazgo.

Remitido.

Sr. Director del DIARIO DE MURCIA.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideracion: En el núm. 3.343 de su ilustrado periódico, correspondiente al viernes 22 del actual, aparece inserto en la primera de sus páginas un remitido que suscribe el Sr. A. H. A. en que lamentando un suelto del periódico «Las Provincias de Levante» titulado ¡Pobres Huortanos!, se permite exponer conceptos tan equivocados y hacer suposiciones tan gratuitas como atrevidas, respecto á la conducta de las fábricas que representamos, en la compra del capullo de este año, que, francamente, encontrándonos á una altura que se eleva mucho sobre tal manera de apreciar y respetar las personas y las cosas, habiamos decidido, Sr. Director, en un principio, relegar al mas absoluto silencio el tal remitido, porque constituyendo la denuncia de un hecho que se considera criminoso, creemos solo de la competencia de los tribunales de justicia el perseguirlo y depurarlo; esperando tranquilos en nuestras ca-

sas su inquisitiva, así como su fallo; pues no de otro modo cabe contestar el dicho escrito por su fondo y por su forma.

Mas por si esto no llegara á suceder ó pudiera dilatarse el procedimiento, no queriendo, aun sin necesitarlo, consentir que el buen nombre, la alta reputacion y crédito de nuestros representados puedan estar siquiera un momento, bajo un supuesto tan injusto, como tan ligeramente formado, para que V., la prensa toda, el público sensato é imparcial, forme juicio exacto de los hechos, y en galante deferencia á la respetabilidad de la persona que con dichas iniciales lo suscribe, nos va V. á permitir, Sr. Director, hagamos ciertas aclaraciones y suministremos importantes antecedentes, que el señor de las iniciales, persona seria, ilustrada, y que goza de merecida reputacion, ha podido y debido adquirir fácilmente, antes de emitir á la publicidad juicio tan temerario, que sin duda alguna, de ellos enterado, se habria abstenido de darlo, cual cumple á su honradez; concretándose en cambio á lamentar la situacion de la huerta, que V., señor Director, explica perfectamente con las atinadas consideraciones que hace en su artículo de fondo del día de ayer.

El Sr. A. H. A. con las notas de precios que ha adquirido, sin preocuparse de las condiciones de los mercados, ni de las clases de capullos que en ellos se producen, ha creído tener bastante razon para, dejándose llevar de su carácter vehemente y de su interés, noble y levantado, sí, por el bien de su país, sacudir á la fábrica su látigo, siempre levantado, fustigando de rechazo á los prohombres de la situacion, que quizás, mas que aquella, sean estos su mayor pesadilla.

Pues bien, este señor siendo, como lo es, un hombre serio, ilustrado y por todos conceptos respetable, puede pedir noticias fidedignas sobre las circunstancias indicadas, y verá que en Francia é Italia se hace la cría del gusano en buenas condiciones, en departamentos perfectamente orientados y con sugencion estricta á las prescripciones del sistema Pasteur y de otros respetables maestros que su estudio constante les ha hecho conocer y enseñar; consiguiendo por este medio que se produzcan clases superiores, cuyos rendimientos son mucho mayores y por tanto de mas aceptacion y valor en los mercados; y aun así, los cultivadores, después de desembojar el capullo en su tiempo oportuno los presentan á la venta, clasificados, limpia la almendra de ocales, flojos, manchados, chapas y muertos, de tal manera que el hilador, sin gasto alguno de estrijo, no tiene mas que llevarlo del ahogador á la filatura; y la partida, rara en efecto, que no se presenta en estas condiciones, por

insignificante que sea se somete á ensayo una cantidad de ella, fija de como tipo, y con sugencion á lo que en esta se cercena se le hace el descuento proporcional que á toda ella corresponde; y todavia, después de estas operaciones, sufren en Francia un descuento del 2 por 100, por humedad y desperdicios del importe de cada partida, como en Italia el de un 5 á un 15 por 100 por el daño que sufre el papel-moneda en que se hacen los pagos.

Con estos antecedentes á la vista si el Sr. A. H. A., se entera, aunque creemos debe saberlo, de como se hace la cria del gusano en esta huerta, discípulos y enemigos de reformas sus colonos, sin prevision, ni cuidado alguno, de los que los estudios nos enseñan, confiados solo á la suerte y á la bondad de la simiente, de la que toman mas cantidad que la que se debe criar, se convencerá que los capullos que esta huerta produce no pueden competir en clase, rendimientos y precios, con los de aquellos países; y con esto por precedente, los presentan en las fábricas sin clasificar, ni separar el ocal, ni las demás clases inferiores, que por mucho que ellos los limpien, los entregan con un 6 por 100 de ocal que vale á la tercera parte, y que nos lo hacen pagar por almendra fina, y otro 6 por 100 de chapas, muertos, etc., y aunque en las fábricas se pretenda hacer este estrijo, pesado de suyo, lo impediría la aglomeracion y perentoriedad del tiempo; así como tambien se resisten á los mas razonables descuentos, sin contar que hagan el desembojo en su tiempo debido, que en general no lo hacen, y ellos saben por qué; como otras cosas, que si el señor de las iniciales quiere saber, pregúntelas y las conocerá.

La demostracion mas elocuente de esto, puede verse en nuestras capilleras, donde se encontrarán á la simple vista, los resultados del mal de que se adolece, y en las sedas que se producen, por los rendimientos que acusan.

Esto que es claro y evidente convencerá al Sr. H. A. que nuestros precios vienen á superar ó por lo menos á igualar, á pesar de lo dicho, los precios medios que acusan los boletines de los países sederos que tenemos á la vista y á disposicion del que quiera verlos; teniendo en cuenta los gastos que las compras llevan consigo.

Creemos que sí, y que el Sr. H. A. como hombre honrado, reformará el juicio que se permite en el Remitido que contestamos.

P.^a PALLUAT COMBIEZ Y CESTENEIRE.—FÉLIZ MOURRON.—POR L. PAXEN Y COMP.^a, AUGUSTO GACHON.

(Se continuará.)

Ayuntamiento.

En la sesion celebrada ayer tarde, bajo la presidencia del Sr. Solís, y con asistencia de los concejales señores Ayuso Mora, Guevara, Ruiz, Lo-

pez Gomez, Meseguer, Clemares, Almansa, Botella, Perona, Azcoytia y Gomez Certina, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta, cuya lectura duró una hora.

Se dió lectura á una comunicacion de la Delegacion de Hacienda conminando al ayuntamiento con proceder ejecutivamente contra él si en término de dos dias no ingresan unas 26.000 pesetas que adeuda al Tesoro por cupo de consumos.

El Sr. Solís hizo observaciones muy pertinentes en sentido de que tambien la Hacienda tiene grandes débitos con el municipio cuya liquidacion no se ha podido recabar, á pesar de las muchísimas gestiones hechas en este sentido.

Los señores Clemares y Lopez Gomez, hicieron protestas no solo contra el procedimiento violento adoptado por la Delegacion, sino tambien contra los términos excesivamente duros que en ella se emplean.

El Sr. Azcoytia hizo algunas indicaciones, pero mostrándose conforme con lo propuesto por el Sr. Clemares, que fué: Manifestar al señor Delegado que proceda inmediatamente á practicar la liquidacion indicada; elevar al ministro de Hacienda una exposicion en que conste el extremo adoptado por la Delegacion y pasar á la comision la comunicacion de este para que informe sobre los demás antecedentes que comprende.

Se acordó alzarse contra el acuerdo gubernativo recaido en el asunto de las 6142 pesetas gastadas de más en la feria última. Salvó su voto el Sr. Azcoytia.

Se aprobaron varias cuentas.

Que se conceda permiso para construir un puente sobre un azarbe en el camino de Salabosque.

Que se prohíba toda detencion de aguas en la acequia de Caravija.

Se acordó unir al oportuno expediente la denuncia que por el Gobernador se hace sobre el suministro de víveres á los presos.

El Sr. Azcoytia pide á la presidencia que los expedientes escritos y sometidos al despacho se lean desde el principio hasta el final.

Aquí surgió un incidente, cuyo resultado fué el de que el Sr. Secretario leyera totalmente aquellos documentos en que lo deseara así cualquier concejal.

Despues de una larga discusion y por mayoría de votos se concedió permiso para enlucir la fachada de la casa núm. 1 de la calle de Jaboneras, sin necesidad de presentar el plano de la misma, como propone el Sr. Azcoytia, quien explicó su voto aislado.

El público era tan numeroso, que que parece esperaba algo que no oyó.

EFFECTOS DE GRATITUD.

A mis verdaderos amigos del pueblo de los Martínez.

Con tan extraordinario agrado he leído en EL DIARIO que en el próximo dia de San Pedro vais á celebrar la ceremonia de poner la primera piedra para la iglesia que vais á levantar en vuestro pueblo, que no puedo por menos que felicitaros por ello, y enviaros la más cordial enhorabuena.

Quiera Dios concederme la gracia

de que así como hoy os felicito yo por vuestro entusiasmo religioso y fé en ver realizadas vuestras justas aspiraciones y buenos pensamientos, llegue aquel dia en que con mas satisfaccion y júbilo que hoy, me inviteis vosotros á asistir á la solemne funcion que se celebre en vuestra nueva iglesia y se diga la primera misa.

Si, como espero, el Sr. Director de este periódico se sirve disponer la insercion de estas mal coordinadas palabras, tengo mucho gusto en hacer pública vuestra honradez, sentimientos filantrópicos y que siempre habeis demostrado con pruebas inequívocas vuestra religiosidad.

Da á V., Sr. Director, mil gracias anticipadas por este favor, el que fué profesor en Los Martínez y en la actualidad lo es de Nonduermas, su atmo. amigo y constante suscriptor,
ALBERTO SANNICOLÁS.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Por telegrama de nuestro corresponsal en Madrid, tenemos fidedignas noticias del éxito alcanzado anoche por nuestra querida paisana Anita Lopez, en el concierto que tuvo lugar en el salon Romero.

Dicha distinguida artista fué calurosamente aplaudida y felicitada por la aristocracia del arte y de la nobleza.

Damos cumplida enhorabuena á la Srta. Lopez, que por su talento artístico honra á la ciudad que le vió nacer.

—Esta mañana á las once, ha sido conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, el cadáver del que en vida fué nuestro amigo D. Carlos Mancha, cuya pérdida ha sido generalmente sentida, dadas las inmensas simpatias que gozaba en la localidad.

Que Dios haya acogido en su seno el alma del finado, y dé á su desconsolada familia resignación cristiana para sobrellevar tan sensible desgracia.

PALMAR.

A las seis de la tarde del domingo hizo su entrada en este pueblo el nuevo cura encargado de su parroquia Sr. D. Antonio Serrano, siendo recibido por el coadjutor Sr. Espinosa, alcalde, guardia civil y un numeroso vecindario, con música, profusion de cohetes y repique de campanas.

Inmediatamente se dirigió á la iglesia y en una breve oracion se manifestó con frases tiernas y conmovedoras altamente agradecido á las demostraciones de amoroso entusiasmo que le acababan de hacer sus nuevos feligreses, y despues de anunciarles la divina y paternal mision que al pueblo llevaba, se les ofreció incondicionalmente para todo cuanto de su persona y cargo dependiera.

De la iglesia pasó á su casa, donde obsequió á todo el acompañamiento y á cuantas personas fueron á visitarle, con dulces, cigarros y licores, y con la galantería y trato afable que le son tan peculiares.

Reciba el señor Serrano la más cordial felicitacion del pueblo del Palmar, y recíbala tambien este por habersele destinado tan ilustrado y bondadoso sacerdote.

A poco que paremos la atencion en estos acontecimientos, surge ex-

pontáneamente esta pregunta: ¿por que hacen los pueblos tan buen recibimiento á sus curas?

Cuando lo mismo se apresura á agasajarles el ilustrado que el ignorante; cuando hasta los más indiferentes toman parte en estas alegrías, algo hay que los mueve á todos.

¿Qué es el sacerdote?

Entre las inscripciones que habia sobre las paredes de la iglesia de este pueblo, leí estas dos latinas tomadas de un texto de San Lucas: *Qui vos audit, me audit. Que vos spernit, me spernit.*

Hé aquí la sazón del buen recibimiento que hacen los pueblos á sus curas.

El que os oye, á mí me oye: el que os desprecia, á mí me desprecia.

Digan lo que quieran tristes escuelas, el hombre no puede vivir sin Dios y al hacer aquí ostentacion de su amor y respeto al sacerdote, que ha de bendecirle en el santuario, absol verle en el tribunal de la penitencia y darle el pan Eucarístico en la sagrada mesa, es porque ama y respeta á Dios.

¡Dichosos los pueblos que honran á sus sacerdotes!

P. ESTAÑ.

CARAVACA.

Dice «La Luz»:

«Nuestro amigo D. Diego Angosto y Jaen, administrador electo de esta subalterna de Hacienda, no ha solicitado permuta de este cargo, como deciamos en el número anterior, sino que ha pedido la vuelta al servicio activo del cuerpo de abogados del Estado á que pertenece, por haber terminado el plazo de excedencia que le fué concedido.

—Nuestro muy querido amigo el joven D. Luis Blanc y Perera, ha fallecido esta mañana.

Reciba su familia la expresion de nuestro mas profundo sentimiento.

—Ignórase todavia quién será el administrador designado para esta subalterna.»

TOTANA.

En la «Correspondencia de Totana» del dia 21, leemos:

«En los críticos momentos en que cerramos este periódico, una nube arroja agua abundante sobre este pueblo.

Por la parte opuesta; otra nube se aproxima y antes de confundirse, una fuertísima detonacion ocasionada á la vez que un relámpago, puso en conmocion á estos honrados vecinos que instintivamente comprendieron que alguna chispa eléctrica habia caido sobre el pueblo, y con efecto, trascurridos algunos instantes circuló rápidamente la voz de que una exhalacion habia caido sobre la torre.

Hacia allí dirigimos nuestros pasos y vimos al pié de la torre algunos ladrillos desprendidos de la cornisa del coronamiento de dicha torre.

El reloj quedó parado por más que parezca no haber sufrido desperfectos.

Afortunadamente no hay desgracias que lamentar.

JUMILLA.

«El domingo cayó una exhalacion en la iglesia del Salvador, y despues de producir algunos desperfectos en el tejado de la torre, en la campana de palo y en la sillería de la fábrica; penetró por una de las ventanas del coro, perdiéndose en el interior de la iglesia no sin producir el susto con-

siguiente en los pocos devotos que allí se albergaban.

LORCA.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano el ilustrado redactor de «La Opinion» de Madrid, D. Juan J. Menduina, que ha venido precipitadamente á esta poblacion por encontrarse enferma su señora madre, cuyo restablecimiento deseamos.

—La altura del embalse del Pantano, segun el parte recibido ayer tarde en las oficinas del mismo, alcanzaba cuarenta y tres metros, cuarenta y cinco centímetros, habiendo subido á consecuencia de las últimas lluvias, mas de veinticinco metros.

CORRESPONDENCIA

Madrid 24 de Junio de 1888.

Esta mañana ha llovido y tronado en Madrid, sintiéndose un fresco inverosímil á 24 de Junio.

—Los ministeriales estaban anoche contentos por la sesion del Senado.

Los conservadores, confesaban que el Sr. Sagasía habia estado muy hábil.

Se trabaja porque mañana las alusiones pendientes, no enciendan un fuego que parezca dominado.

—Algunos periódicos, dando por cierto el rumor que ayer corrió de la muerte de Lesseps, le consagran hoy sentidos artículos cronológicos.

Pero es el caso, que por fortuna no se ha muerto M. Lesseps.

—El Sr. Gamazo ha conferenciado ayer tarde con el ministro de Hacienda, Sr. Lopez Puigcerver, acerca de la discusion económica planteada.

El ministro ha aceptado la inclusion en el presupuesto de ingresos de la rebaja de la contribucion territorial establecida en este proyecto y la modificación en los consumos. Respecto de la cuestion arancelaria, el ministro mantiene sus puntos de vista, y el Sr. Gamazo ha presentado la enmienda que publicamos en otro lugar.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 25.

Temperatura mínima, 12'4. Máxima á la sombra, 29'8. Media, 21'1. Máxima solar, 43'2. Mínima del suelo, 10'4.

Presion á las 9 de la mañana, 763'0 mm. A las 3 de la tarde, 761'8 mm. Media 762'4 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 60°. A las 3 de la tarde, 48°. Media, 54.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de S.O.; por la tarde, brisa de S.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado con celaje y nubecillas por N. y O.

Evaporacion de ayer, 4'0 mm.

Lluvia recogida en las dos tormentas de ayer: en la de por la mañana, 1'5 mm.; en la de por la tarde, 10 mm.

NOTICIAS LOCALES.

El teatro de la calle de Cartagena, en que se celebró anteanoche el beneficio del joven actor cómico Sr. Cordoni, estuvo bastante concurrido, á pesar del mal estado de las calles con motivo de la lluvia. Las cuatro piecitas puestas en escena, cuyos papeles de protagonista desempeñó el beneficiado, obtuvieron una bue-

na interpretacion, escuchando aplausos cuantos tomaron parte en ellas, que fueron las señoras Olier, Crespo y Andrés, y los Sres. Cordorniu, Manzano y Garcia.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase del cuerpo de abogados del Estado, en la Delegacion de Hacienda de esta provincia, D. Francisco Viu y Torres, con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Con motivo de ser sus dias, el domingo obsequió espléndidamente á sus amigos particulares, el dueño del acreditado café del Comercio don Juan Hernandez.

Hoy se verán en la audiencia dos causas, de los juzgados de la Catedral y Cieza, por homicidio y por lesiones. Informarán respectivamente, los Sres. Cañada y Peña, y serán procuradores los Sres. Lapuente y Gonzalez (D. M.)

La funcion celebrada anteayer en San Juan, en honor á su titular, fué en extremo solemne. El templo estaba que no cabia más. Tanto en el altar mayor como en los laterales, predominaba el más exquisito gusto en el adorno. Sobre las dos pilas del agua bendita, lucian sendos tabernáculos hábilmente confeccionados, de flor natural, por el entusiasta feligrés D. Trinidad Conejero.

Dijo la misa el Sr. Lectoral D. Tomás Salado, y ocupó la cátedra sagrada el arcipreste de la Catedral don Rafael Alguacil, que hizo uno de los más elocuentes y conmovedores panegíricos del santo popular, que hemos oido.

Varios vecinos de la Alberca, han presentado un escrito al ayuntamiento, pidiendo se rectifique la alineacion acordada para la calle del Valle, de dicho pueblo.

En la secretaría del ayuntamiento, se ha recibido la licencia absoluta, acompañada de otros documentos, para el soldado Pedro Ferez y Font.

El «Boletín oficial» del domingo, contiene:

Tratado de Comercio entre España é Italia.

Decretos declarando de necesidad la ocupacion de terrenos para la explotación de las minas «San José», «Poderosa», «Prevision» y demasías á esta última, y de las denominadas «Santo Tomás», «Pelayo» y sus demasías.

Relacion de destinos vacantes.

Providencia recargando las cuotas de los contribuyentes morosos de esta capital.

Edicto sobre alineacion de la calle de Barrionuevo.

Anuncios de subastas para servicios municipales, en Caravaca.

Cédula del juzgado de la Catedral, llamando á José Villaplana.

Ha sido nombrado maestro auxiliar de la escuela pública de Santa Eulalia, el profesor D. Francisco Lorenzo Martínez, cuya inteligencia para la enseñanza hemos oido elogiar mucho.

El alcalde de Puerto-Rico, ha dirigido una comunicacion al de esta capital, encareciéndole el envío de algunos libros ó periódicos como obsequio para favorecer la biblioteca de aquella corporacion.

La guardia civil de Tébar, ha de-

tenido á dos sujetos reclamados por el juzgado de Cuevas.

La causa por robo, cuya vista en la audiencia estaba señalada para ayer, se suspendió por faltar algunos testigos, y se ha señalado para el día 29.

Ayer se abrió al público la expenduria de tabacos habanos y filipinos de nuestro amigo el conocido platero D. Antonio Martinez, en su casa, calle de la Platería, donde encontrarán los fumadores el más exquisito tabaco, así en puros como en cigarrillos de papel, á precios muy aceptables.

La nube del domingo arrojó dos exhalaciones, una en la fábrica del Salitre y otra por la Puerta Nueva, sin que produjeran daño alguno.

Han sido nombrados para desempeñar provisionalmente las administraciones de loterías creadas en Cehegin y Jumilla, señaladas con los números 21 y 22, D. Juan Alguacil y D. Juan G. Perez, respectivamente.

Anteayer mañana fueron detenidos en la plaza de abastos, por guardias municipales, dos gitanos en el acto en que trataban de acometerse con una pistola el uno y con unas tijeras el segundo.

El químico municipal ha informado al ayuntamiento que las muestras de vinos recogidas en el mes de Mayo en esta capital, resultan, analizadas, de buena calidad para el consumo público.

Entre los chicos que se han examinado este año en el Seminario, ha llamado la atencion Felipe Garcia Valcárcel, que ha obtenido tres sobresalientes.

Ha salido para Cartagena nuestro amigo D. Juan Garcia Clemencin, á tomar posesion de su destino en la sucursal del Banco de aquella ciudad.

Los empleados en las oficinas del ferro-carril, de que es jefe nuestro amigo D. Juan Selgas, dedicaron á éste en sus dias un fino recuerdo.

Un murciano distinguido, el señor D. Carlos Mancha, ha fallecido en Cartagena. Murcia ha perdido con él un hijo que la honraba, como profesor de arquitectura y por sus cualidades personales.

Acompañamos á su familia en su natural sentimiento, y especialmente á la Sra. D.^a Teresa Gil, nuestra distinguida amiga, y madre política del finado.

No puede ser mas honroso para el párroco de la Alberca, Sr. D. Juan Gimenes Valiente, el acto que ayer mañana realizó una comision de vecinos de dicho pueblo, que se presentó al Sr. Obispo á suplicarle que continúe al frente de aquella feligrésia.

Nos consta que el Sr. Gimenez Valiente vá á ser muy sentido en la Alberca.

Ayer debió celebrar sesion la junta directiva de la Sociedad Económica, en la que hay dos vacantes, la de secretario y tesorero.

Nos dicen contestando al suelto del «Eco de Cartagena» del 21 que, por las oficinas de Fomento no hubo mala interpretacion para la concesion de instalar la féria en los terrenos del

muelle de Alfonso XII, puesto que se autorizó al ayuntamiento por el gobierno civil con las mismas condiciones del año último.

Oigan los dueños de los cafés «Oriental», «Comercio» y «Puerta del Sol», lo que dice «El Noticiero» después del regreso de Alicante de su director;

«El café se sirve con rom, y el parroquiano sin fijarse en las «gotas reglamentarias», puede echarse las que quiera.

Nosotros nos excedimos, y al pagar, hicimos observar que habíamos puesto mucho rom y lo cobrase.

—Nada se cobra aquí, lo que usted ha puesto de más, otros pondrán de menos, nos dijo el camarero, el café cuesta un real nada mas, póngase mucho ó poco, rom ó anis.

Esta escena que nos ocurrió en el café del Comercio, se repitió en el Suizo, Marina, Casino y cafetines de la plaza de Elche.»

LA TAQUIGRAFÍA.—Con ocasion de un anuncio que se inserta en este número, y que recomendamos á la juventud estudiosa, hemos de llamar la atencion sobre un arte de tan reconocida importancia, y que tanta utilidad presta á todos cuantos lo poseen con algun aprovechamiento.

La taquigrafía constituye por sí sola una carrera. Son muchos los que con ella obtienen puestos de importancia en las Cortes, en las redacciones de periódicos, en los ayuntamientos, audiencias, diputaciones etc. Por otra parte, es susceptible de muchas aplicaciones particulares, que no necesitamos detallar, puesto que cualquiera puede conocerlas á poco que fije su atencion. Lo que sí diremos es que, dada la gran importancia de ese ramo, es altamente doloroso el hecho de ser muy pocas las personas ilustradas que posean el arte de escribir con la velocidad de la palabra. La juventud estudiosa debia en su totalidad poseer los secretos del arte de Tiron: así, en las aulas universitarias y de otros estudios superiores, cuando el alumno se vé obligado á copiar las lecciones orales de sus profesores, lo cual sucede con frecuencia, por no existir libros de texto adecuados á los programas, formarian, como forman algunos aplicados, magníficas colecciones, terminarian sus estudios con superior brillantez, al paso que, insensiblemente se perfeccionarian en las prácticas taquigráficas.

Creemos buenamente que todas las personas de recto criterio deben contribuir á que este estudio se propague en bien de la cultura general.

HUÉSPEDES.—En la calle de la Rambla, núm. 5, se admiten uno ó dos caballeros, para vivir, como en familia.

COSAS VARIAS.

A MI QUERIDO AMIGO
EL JÓVEN Y NOTABLE PIANISTA
ANTONIO PUIG.

Te quiero felicitar por el triunfo singular que acabas de conseguir, y no sé como empezar ni como voy á concluir.

Pues como la lira mia carece de la armonia propia para este cantar, yo la verdad, sentiría

llegar á desafnar; pues tú como inteligente que estas del arte al corriente, si notases mi abandono temo que muy cortosamente me hicieses entrar en tono.

Mas basta de afinacion que la cuerda está en su punto, y sin mas introduccion, hagamos un calderon y entremes en el asunto.

Tocando magistralmente ante escogida reunion de público inteligente, has logrado justamente un premio y una ovacion.

Tu talento han admirado y su aplauso has merecido, y ante el triunfo conseguido yo te aplaudo entusiasmado con los que te han aplaudido.

Y aunque para tí yo quiero mucha gloria y que persista, mi canto no es lisonjero.... es el aplauso sincero que dá el amigo al artista.

¡Adelante hasta lograr vigor y firmeza dar á tu rica inspiracion, que hoy te podemos llamar artista de corazon!

Yo quería felicitarte; ya salí del compromiso, y no queriendo cansarte me voy, si me das permiso, con la música á otra parte.

M. PERNÍ GARCIA.

26 Julio 88.

LA TAQUIGRAFIA

ENSEÑADA EN 20 LECCIONES.
En la redaccion de este periódico estan de manifiesto las condiciones de dicha enseñanza.

Coches al Verdolay.

De la Fonda Universal, saldrán el dia de S. Pedro, á las dos y media de la tarde, para el Verdolay, continuando todos los dias de fiesta á la misma hora. La salida de Verdolay será á las siete. Cada asiento vale 3 rs. ida y vuelta.

SE VENDE la Plaza de Toros de San Agustín. Darán razon casas nuevas del Plano de S. Francisco, enfrente del Arco de Verónicas.

Nadie deja de consumir el riquísimo Bizcocho Parisien, ¿y por qué? porque tanto este que se vende al económico precio de 1 peseta caja como las excelentes galletas que fabrica la casa Albet Jn. é hijo, de Burdeos, es lo mejor para postres, café, té y leche, segun clase, pues las hay de cien diferentes y lo único para los que se marchan de veraneo. Unico depósito, La Madrileña, Casa Planell. Platería, 57.

TELEGRAMA

Madrid 25.

El Duque de Tetuan, en el senado, se ha hecho solidario de Martinez Campos, y ha dicho que Sagasta es el responsable de las inmoralidades políticas y administrativas, y causa de la disolucion del partido liberal.

Sagasta contestó templadamente aunque despidiéndole del partido, y en punto á inmoralidades que éstas deben concretarse, pues por experiencia sabe el Duque de Tetuan lo que son acusaciones infundadas.

El Duque pide explicaciones diciendo que votó en favor de Sagasta en el asunto de los dos millones.

Sagasta retiró palabras. Suspendióse debate.

A. Madrileña.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY
Santos Juan y Pablo herms. mrs.,
San Pelayo mr. y San Virgilio ob.
VELA Y ALUMBRADO
Está hoy en las iglesias de S. Bartolomé y San Antolin.
En la primera por D.^a Francisca Sanchez.
Y en la segunda por D. Mariano Navarro y sus hijos.

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol, no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia, su accion es suave y benigna para las naturalezas débiles, y poderosa y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composicion y especialmente á la podoflina y leptandrina que substituyen en ellas al antes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sres. Scott y Bowne.—Pamplona 21 Julio de 1885.—Don Juan Lizárraga y Aitran, médico de número del Hospital provincial de Navarra. Certifico: Que siempre que he usado la «Emulsion Scott de Aceite de Hígado de Bacalao» y de los hipofosfitos de cal y de sosa, he obtenido muy buenos resultados, especialmente en los catarros pulmonares de estado crónico.

ANUNCIOS.

LA COLONIA.

Príncipe Alfonso, 66.
El dueño de este establecimiento, ofrece al público un variado surtido de géneros coloniales, vinos y licores de todas clases de marcas, superiores y de legítima procedencia, pastas para sopas, fósforos ingleses legítimos, salchichon y quesos superiores, todo á precios económicos en relacion á su buena calidad, en la seguridad de que todo el que honre este establecimiento quedará enteramente satisfecho. 8-2-7

Gran Realizacion de abanicos, paraguas y sombrillas de todas clases.

Platería, 79, accesorio, frente al establecimiento de la Sra. Viuda de D. Luis Grech.

El conocido y antiguo fabricante de Valencia José Ferriols, ofrece á sus constantes favorecedores un bonito y variado surtido de abanicos, desde el infimo precio de 15 céntimos hasta el máximo, según su clase, bonito y elegante en nacar, sándalo, violeta, palo amarillo, alisí, ébano y otras maderas, con una bonita combinacion de telas granadinas, raso, rasetes y demás gustos y novedades.

Un bonito surtido de japoneses de novedad, paraguas de seda, lana, saten y algodón; sombrillas de gró, raso, algodón sistema Sarah y bonito surtido en sombrillas de niña, en raso, percal y zaraza.

Los 23 años que viene á esta poblacion acreditan la verdad, de lo anunciado.

Platería, 79, accesorio. Frente al establecimiento de la Sra. Viuda de D. Luis Grech.

REALIZACION VERDADERA.

15-7-8-12

Casa de huéspedes en Alicante.

La encontrarán con excelentes habitaciones, buen trato y economía, los forasteros que con motivo de la temporada de baños ó fiestas de Ntra. Sra. de los Remedios, acudan á Alicante, calle de Baylen, núm. 21, casa de D.^a Pelegrina Esteve y Martinez. 26-6

PILDORAS DE BRISTOL. Licor Depurativo



VEGETAL IODADO
(de zarzaparrilla tuya y caroba)
DEL MÉDICO
QUINTELLA.

Premiado en la Exposicion Industrial de Oporto de 1887, con el diploma de gran honor.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sifiliticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito de Murcia, Farmacia Catalana, al lado de la Droguería de Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian.

A los médicos en especial, se recomienda tan excelente medicamento.

Se hace descuento á los farmacéuticos. 12-8

VENTA. Solo por diez dias, de todos los objetos de antigüedad y arte, perteneciente á la testamentaria de D. Juan Albacete, Afigidos, 8. 6-6

ALMONEDA por 15 dias. Venta de varios muebles en la plaza de Santo Domingo, núm. 8. De 4 á 7 de la tarde. 15-7

curan todos los desarreglos biliosos, curan todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recápese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

SERVICIOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA.

MES DE JUINO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlantico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El 20, de Santander el
Habana.

El 30, de Cadiz el

ESPAÑA

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacifico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El 30, de Vigo el

P. de Satrustegui.

Línea de Filipinas.—Extension á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 16 de Enero.

De Barcelona el 18 y de Cádiz el 22 saldrá el vapor

Isla de Luzon.

Servicios de Africa.—Costa Norte.—Servicio quincenal Salidas de Cádiz los dias 16 y 30 para Tánger, Argieras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.

El 16 y 30, de Cádiz el

MOGADOR.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

El 30 de Cádiz el vapor

EL CANO

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

To los estos vapores admiten carga

con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE: La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Trasatlantica»; y Sres. Ripol y C.^a Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Trasatlantica»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira

Cartagena.—Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

Lienzos de algodón.

En el acreditado establecimiento de Lienzos de algodón de la calle de S. Pedro, núm. 23, se acaba de hacer rebaja de precios para todo aquel que compre una pieza; así es que con esta alteracion resultan tan beneficioso para el comprador que ya mas no puede ser.

Acudid y os convencereis. S. Pedro, 23.

GRAN BARATO DE CALZADO.

Frente al comercio de la Sra. Viuda é hijos de Luis Grech. TEMPORADA DE VERANO. El dueño de este establecimiento ofrece al público un gran surtido de calzado

de todas clases para la presente temporada, con un 50 por 100 de rebaja en los precios corrientes y el público podrá juzgar el material y la construcción de dichos géneros.

Para caballero.

- Brodequines mate, piso inglés, 38 rs.
- Id. castor y mate, id. id., 38.
- Botinas mate, id. id., 36.
- Id. id, piso fuerte, 36.
- Id. de castor y mate, id. id. 36.
- Id. de rusel y charol, id. id., 38.
- Id. de gamuza, para piés delicados, 36.
- Zapatos de charol, piso inglés, 38.
- Id. de mate, id. id., 36.
- Id. de piel de color, id. id., 34
- Botinas de estezao y suela de cáñamo de canal, 30.
- Zapatillas de alfombra, 12.
- Pantufias de piel taflete, 12.

Para señora.

- Polonesas de rusel y charol altas, 38 rs.
- Botinas de rusel y charol en blanco y colores, 34.
- Id. de id. id. en negro, 32.
- Zapatos de charol, 30.
- Botinas de piel mate, 24.
- Zapatos de id, y cordones de seda, 20.
- Id. de pieles de color; é id. id., 20,
- Id. de rusel negro para piés delicados, 18 reales.
- Zapatillas de alfombra, 10.
- Id. de piel en colores, 7.
- Para niños y niñas tenemos un grande y variado surtido á precios sumamente baratos.
- Polainas de sagré, 8 reales. 10

CALLISTA

El conocido y reputado callista D. Ramon Leon, ofrece sus servicios á su numerosa clientela y al público en general, en la extraccion de callos, ojos de gallo y uñeros, solo con una pluma. Su gabinete, Freneria, 4, principal.

LA PROVIDENCIA.

Almacén de maderas y aserrierias. Plaza de D. Pedro Pcu, 15.

En este establecimiento ha quedado montada recientemente una aserrieria de maderas, con todos los adelantos conocidos, por lo que su dueño ofrece al público sus servicios á los precios siguientes: medio real, cada hilo de trepa de 20 palmos; cinco céntimos hilo de liston; bajando el 5 por 100 cuando sean mas de 100 hilos; y de mas cantidad en adelante: para los almacenistas de madera, á precios convencionales y mas en proporcion.

Además se ceden por horas los aparatos que se deseen, á precios especiales.

Surtido de toda clase de cajas de madera para envases. 15-6

SE VENDE un faeton en precio módico. Darán razon en esta imprenta.

EMULSION SCOTT

DE
SCOTT
de Aceite Puro de

HIGADO DE BACALAO

CON
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK.

Imp. de El Diario, Sociedad, 10.